

Revista Cubana de Urología

UROLOGÍA PEDIÁTRICA

Abordaje sagital anterior en el tratamiento de las duplicaciones uretrales.

Autores: Amarilis Mercantete Martínez; Yalaisy Rodríguez Gómez; Emilio Cordiés Jackson; José Uroz Tristán.

Hospital Pediátrico Centro Habana. La Habana, Cuba.

Correo: mercantete@infomed.sld.cu

RESUMEN

Introducción: La duplicidad uretral constituye una anomalía congénita rara de origen desconocido, que afecta con mayor frecuencia al sexo masculino, puede manifestarse por trastornos de la continencia urinaria o ambigüedad de genitales externos que en muchas ocasiones produce distocia social y alto riesgo de infecciones del tracto urinario. **Objetivo:** Determinar resultados del tratamiento quirúrgico a través de abordaje sagital anterior en las duplicidades de uretra. **Material y Método:** Se realizó un estudio descriptivo transversal retrospectivo, la muestra estuvo constituida por 5 pacientes con diagnóstico de duplicidad uretral que recibieron tratamiento quirúrgico con abordaje sagital anterior en un solo tiempo desde enero de 2000 hasta mayo de 2017. **Resultados:** Predominó el sexo masculino (60 %), todos los pacientes eran menores de 4 años, se presentó reflujo vesicoureteral asociado en uno de los casos (20 %), en los pacientes masculinos la forma de presentación fue salida de orina por el periné durante la micción (60 %) mientras que en las pacientes femeninas fue la uretra fálica accesorio (40 %), se logró resolución de la incontinencia y resultados estéticos favorables en el 100 % de los casos, no se presentaron complicaciones. **Conclusiones:** El abordaje sagital anterior en un solo tiempo constituye una técnica eficaz en la reparación de la duplicidad uretral en ambos sexos, permitiendo excelentes resultados estéticos y funcionales.

Palabras clave: anomalías uretra, tratamiento, cirugía.